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Не медлить с завершением 
ремонта общежитий

Пройдет неделя и большой 
отряд наших студентов, хорошо 
потрудившийся на целине и в 
колхозах Томской области, вер
нется в институт, чтобы снова 
сесть за столы студенческих 
аудиторий. И большинство из 
них думает о том, что скоро 
сменит полевой вагончик на 
светлую, уютную комнату сво
его общежития.

К сожалению, для многих 
студентов это может остать
ся только мечтой. Совершенно 
определенно можно сказать, 
что к 1 октября не будут 
готовы к приему студентов об
щежития Студгородок, 10. Со
ветская, 84, и Советская, 106. 
Помещения этих общежитий 
будут покрашены только к 28 
сентября. Естественно, что при 
установившейся сырой погоде 
полы будут сохнуть минимум 
8 —10 дней.

Самый печальный вид зна
менует собой общежитие Студ
городок, 10. Здесь по сущест
ву ничего не сделано. Над ря
дом комнат протекает крыша. 
Не закончены штукатурные 
и побелочные работы. Три го
да подряд в этом общежитии 
не производилась покраска по
лов, дверей, окон, и в этом го
ду его стали ремонтировать в 
самые последние дни.

Правда, на ремонт направле. 
на неплохая бригада—бригада! 
тов. Соколовского. Но работать 
в полную меру бригада не мо« 
жет: необходимые строитель,
ные материалы вовремя не под
возятся.

Мы пришли в это общежитие 
в 4 часа дня. У входа стояли 
пустые бочки из-под извести.

— Утром выпишешь, а к ве
черу привезут, — с горечью 
заметил бригадир тов Соко
ловский, показывая на пустые 
бочки, — и дают только часть 
заказанного. Нет ультрамари 
на, краски. Вот сегодня снова 
пропало драгоценное время!

На ремонте общежития Со
ветская 106, работает бригада

в составе тт. Коноплева. Вари- 
чевой, Силикаевой и Ореховой. 
На совесть трудятся_ эти това
рищи. Приятно войти в комна
ты. оштукатуренные и побе
ленные их руками. Бригаде в 
4 человека предстоит отремон
тировать весь первый этаж. 
Следует отметить, что штука
турные и побелочные работы 
вести очень трудно: высота
стен 5,5 метра, а времени ос
талось очень немного. /

Создается впечатление, что 
студенты, как и в прошлые го
ды, будут жить целыми акаде
мическими группами в одной' 
комнате, выжидая, когда их 
общежитие будет пригодно к 
эксплуатации.

Почти половину ремонтных 
работ предстоит выполнить 
ОКСу в общежитии по Совет
ской, 84. В общежитии по Усо
ва, 13, совершенно не отремон
тирован вестибюль. Здесь еще 
нужно подштукатурить, побе
лить и покрасить вто
рой этаж, привести в нор
мальное состояние лестнич
ные клетки местами ошту
катурить и покрасить па
нели 3-го этажа. Штукатурные 
работы в этом общежитии вы
полнены с низким качеством. 
Это тем более обидно, что их 
производили квалифицирован, 
ные работники ОКСа тт. Юдин, 
Шландиков и др. Очевидно, ру
ководители ОКСа не борются 
за высокое качество ремонтных 
работ, не наказывают винов
ных.

Много недоделок и в других 
общежитиях, особенно по линии 
сантехники. Сантехнические 
работы проводятся с опоздани
ем и, как правило, с низким 
качеством.

Затянувшийся ремонт обще
житий вызывает законное опа
сение за несвоевременную сда
чу их в эксплуатацию. Строите, 
лям и ремонтникам сейчас 
нельзя терять ни дня, ни часа, 
т. к. никакие жаркие слова 
студентов не согреют.

Нужен хозяйский глаз
Всего несколько месяцев я 

работаю в 10-м корпусе. 
Корпус этот новый, но мне 
кажется, что из-за отсутствия 
хозяйского глаза, он может бы
стро износиться. Есть лица, 
которым по должности поло
жено следить за нормальным 
состоянием корпуса, но они 
плохо выполняют свои обя
занности, пользуясь очевидно, 
тем, что их плохо контролиру
ют. Вот примеры: многие две
ри как служебных, так и 
туалетных комнат перекоси
лись, но их никто не думает 
исправлять. Стены, особенно 
панели, потрескались, места
ми штукатурка обвалилась, а 
когда весной производили по
белку, их даже не заделали, 
Панели, где обвалилась штука
турка, местами замазали гли
ной, но не закрасили, и сте
ны поэтому имеют непригляд
ный вид. А ведь кто-то прини
мал работу прежде, чем ее 
оплатить.

На мой взгляд, не нужно 
особых затрат для того, чтобы 
следить за состоянием водо. 
сточных труб. Но за ними ни
кто не следит. Трубы расши

лись. а местами вообще свали-' 
лись. Понятно, что дождевая 
вода стекает по стенам, раз
мывая их снаружи и внутри. 
У подъездов углы лестниц не 
заделаны начисто, и впечат
ление такое, что строительст
во корпуса на закончено.

Коридоры завалены разны
ми ящиками, бочками и другим 
инвентарем. Это наблюдается 
особенно на первом этаже, где 
размещены лаборатории и 
склад НИИ.

Чтобы сберечь миллионы, на. 
верное, можно найти несколько 
тысяч рублей, чтобы по
строить специальный склад.

В некоторых коридорах нет 
хорошего освещения.

Я уже не говорю о подваль
ном помещении, где размеще
ны мастерские лабораторий. 
Там темно, полы и станки за
литы м&слом, много беспоряд
ка. Начальники цехов не тре
буют чистоты, а если и тре
буют, то не проверяют выпол
нения своих собственных ука
заний.

Г. ХУДЯКОВ

Работать тан. чтобы победить моснвич.ей
Большой отряд студентов 

нашего института трудится на 
необъятных просторах Казах
стана. Сейчас, когда на целине 
идет косовица хлебов, самоот
верженный труд студентов- 
политехников — это частица 
общенародного труда в борьбе 
за казахстанский миллиард 
зерна. И за каждой цифрой, за 
каждым показателем дневной 
выработки скрывается большой 
интересный труд, труд, овеян
ный комсомольской романти 
кой.

Помочь максимально совхо
зу, на каком бы участке мы 
ни находились это свое 
решение студенты __ выполняют 
с честью, работая "не считаясь 
со временем

Большого успеха добилась 
бригада Николая Носкова 
(ХТФ), где средний заработок 
за 25 дней составляет 720 
рублей на человека. Бригадой 
в нерабочее время отремонти
ровано здание семилетней 
школы села Астраханка напи
сано около 20 плакатов, по
строена спортплощадка, сила 
ми студентов организовано не
сколько вечеров художествен
ной самодеятельности, в каж
дой бригаде выпущены стен
ные газеты. боевые листки 
«молнии». Комсомольская ра
бота на целине не угасла

Восьмая бригада Иванов 
ского совхоза (группа 637.-1, 
старший— студент Борудкин), 
работая на строительстве, по 
строила электростанцию, культ- 
стан, баню, строит клуб в по
селке Ульго и линию элек
тросети. Этой бригаде присуж

ден переходящий вымпел.
В полтора—два раза пере

выполняет нормы на закладке 
силоса седьмая бригада Ива
новского зерносовхоза (группа 
656-1, старший — студент 
Антоненко).

Седьмая бригада Смирнов
ского заготзерно (бригадир 
студент третьего курса МФ 
Ю. Школьный) имеет средний 
заработок за месяц 800 руб. 
на человека. В свободное от ра
боты время студенты механи
ческого факультета оказали 
помощь в закладке памятника 
В. И. Ленину в райцентре 
Смирново.

Хороших показателей доби
лись и отдельные студенты. 
Студент РТФ К. Терехин 
помощник комбайнера колхоза 
«Победа». выполняет норму 
на 200 процентов. Студент 
ГФ В. Хохлов на закладке 
силоса выполняет норму- на 
220 процентов, студент Г Но
сов (комсорг 316-11 группы) на 
заготовке силоса выполняет 
до двух норм. Студент 
ТЭФ Ж. Пузырь, машинист 
лафетной жатки, за неделю 
скосил 183 га колосовых. 
Студенты ГФ Харламов. Лень- 
ков. Данченко на закладке си 
лоса довели выработку до 350 
процентов. студентка РТФ 
Л. Артюх нд элеваторе за 20 
дней заработала 650 рублей, 
много подобных имен можно 
привести в пример.

Студентки II курса ХТФ Га
ля Устинова и Нина Чурикова 
на прополке картофеля выпол
няли нормы на 400 проц.. за
рабатывая до 60 руб. в день.

За 6 дней они заработали по 
370 руб. на человека.

Заслуженным уважением 
среди студентов и молодежи, 
работающих на уборке урожая, 
пользуются повара М. Коноп
лева, Л. Казанцева (ХТФ), 
Л. Солоха и В. Рудченко (ГФ).

Но, к сожалению, в здоро
вом, боевом студенческом кол
лективе нашлись и такие, ко
торые своим барски.пренебре- 
жительным отношением к трус 
ду позорят звание советского 
студента. Особенно плохо за,- 
рекомендовали себя студенты 
916-1V группы ЭЭФ. рабо
тающие в бригаде Смирновско
го зерносовхоза В. Каляцкий. 
Гнедин Алпатова. Так. сту
дент Кадяцкий вместо добросо
вестного отношения к пору
ченной работе, занимался охо
той и картежной игрой.

Основной причиной всех 
недостатков коллектива сту
дентов Смирновского совхоза 
является плохая организация 
учета _ труда. неправильные" 
взаимоотношения между дирек
цией совхоза и руководителями 
групп студентов.

Сейчас, когда во всю ширь 
развернулось соцсоревнование 
между студентами-томичами и 
студентами московских вузов 
долг каждого студента-политех- 
ника работать так, чтобы зна
мя Севере-Казахстанского об
ластного комитета комсомола 
хранилось в Томске. И эти 
трудовые успехи студентов-по- 
литехников будут достойным 
подарком к славной годовщине 
Ю-летия ВЛКСМ.

Г. ГАЛОЧКИНА.

ВЫсоко дерЖатЪ честЪ факулЪтета
Уже больше месяца трудят

ся студенты ТЭФ Томского 
политехнического института в 
Ивановском целинном совхо
зе. За это время проделана 
большая работа: -заготовлено 
сколо 10 тыс. центнеров сена 
заложено 50 тыс. центнеров 
силоса, отремонтированы жи
вотноводческие помещения, по
строены полевой стан для 
тракторно - полеводческой 
бригады, здание электростан
ции, строится клуб и баня в 
одном из отделений совхоза и 
многое другое.

Между бригадами студен, 
тов развернулось социалисти
ческое соревнование: лучшей
бригаде вручается переходя
щий вымпел. Первым его об-

4 ладателем была группа 656-1 
(старший Антоненко Ю.). за
тем вымпел завоевала группа 
637-1 (старший В. Борудкин).

* Сейчас наступил решающий 
этап работы на целине — 
уборка урожая. Бригада, кото
рая выйдет победителем со

ревнования на этом этапе, уве
зет вымпел в Томск.

Несмотря на трудности, ко
торые возникают из-за недо
статочно четкой организации 
труда, из-за плохой погоды, 
студенты-теплотехники в своем 
большинстве работают хорошо.

Хочется отметить только 
лучших из лучших. Это сту
дент 656-11 группы В Бы- 
лин, который до 1 сентября 
скосил на лафетной жатке 227 
гектаров пшеницы. За отлич 
ную работу дирекция совхоза 
присудила ему денежную пре
мию. Хорошо работают на ла
фетных жатках студенты 
Ж Пузырь (гр. 657-1), Б. Ба
банский (гр. 637-1), А. Черепа
нов (гр 636-1), на тракторе 
староста 656-1 гр, В Быстров .

На вывозке сена лучше 1 
всех работали студенты 
Л, Григорьев В. Коновалов | 
(гр. 637-1), И. Матвеев. !
A, Шварцман (гр. 657-И). |
B. Кисилев, Ю. Попелышев ! 
В Евсюков. В. Ефимов I

(гр. 647).
По 1,5 2 нормы на заклад:

ке силоса вырабатывают де
вушки из группы 656-1 Л, Вер- 
лова, Т. Волкова. Л, Журав
лева. Т. Зяблова, Т. Литви
ненко, Н. Мошарова, Т. Не
красова, А. Приступова, 
Т Свириденко и 3. Филонова.

Выполняют и перевыпол
няют нормы строители из 
группы 637-1 М. Иванников. 
Ю, Дмитриев В. Борудкин. 
Е. Горский. Б. Ткач. Р. Пер- 
минова, Г. Савченко, Н. Хмы- 
рова и многие другие.

Большое уважение за свою 
работу заслужила Рая Кон
стантинова (группа 646), кото
рая работает старшим поваром 
в тракторно-полеводческой 
бригаде.

На уборке урожая теплотех
ники стремятся добиться еще 
более хороших результатов в 
работе, чтобы не уронить честь 
своего института и факульте
та.

Ф, МЕЛЕХИН.

О РАБОТЕ ПРОБЛЕМНОЙ ЛАБОРАТОРИИ
Научные семинары являют

ся школой, которая прививает 
научной молодежи навыки кри
тического подхода к постанов 
ке экспериментов, правильно
го научного анализа их ре
зультатов и умению прелом
лять научные достижения в 
производство

На протяжении многих лет 
под руководством профессора 
доктора А. А. Воробьева ра
ботает научный семинар по 
физике диэлектриков, который 
с организацией проблемной 
лаборатории превратился в 
коллективный орган, направ
ляющий всю ее научную рабо
ту. В состав семинара входят 
доктора и кандидаты наук, 
аспиранты, заводские инжене
ры, студенты старших курсов. 
На многие доклады по ориги
нальным исследованиям при
глашаются ученые вузов горо
да и инженеры-производст
венники.

За 1957/58 учебный год 
прошло 41 заседание семина

ра, на которых помимо сооб-

! щений об оригинальных иссле- 
| дованиях было обсуждено 36 
■ рефератов и наиболее инте- 
I ресных научных исследований, 

опубликованных в отечествен
ных и зарубежных журналах. 
12 докладов участников все
союзных и зарубежных науч
ных конференций. Несколько 
заседаний семинара было по
священо обсуждению проекта 
терминологии по диэлектрикам, 
автором которого в значитель
ной части были участники се 
минара.

При обсуждении оригиналь
ных исследований семинар де
лает детальный анализ как ме
тодики эксперимента, так и 
полученных результатов, дает 
полезные советы и рекоменда
ции и оценку работы Всякая 
оригинальная работа по ре
комендации семинара дово
дится до такого состояния, что 
ее результаты рекомендуются 
к печати.

Особое внимание семинар 
уделяет работе аспирантов. 
Сообщения аспирантов заслу

шиваются на научном семина .̂ 
ре по результатам их работы 
не менее чем два раза в год. 
Такой неослабный контроль за 
работой аспирантов приводит 
к тому, что к окончанию сро
ка аспирантуры каждый аспи
рант 1 —2 раза участвует с 
докладом в работе всесоюзных 
совещаний и имеет несколько 
опубликованных печатных ра
бот.

Пристальное внимание и ра
боте каждого участника семи
нара, деловая критика на вы
соком научном уровне всех 
сторон научной работы лабо
ратории привели к тому, что в 
нашем институте создана 
большая и авторитетная в нау

ке группа, работающая в об
ласти физики диэлектриков 
техники высоких напряжений 
и миллимикросекундной тех
ники. Большая роль в этом 
принадлежит научному семи
нару.

А. АСТАФУРОВ, 
кандидат технических наук.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Организованно начать учебный год 
в сети партийного просвещения

В новом учебном году боль
шая группа научных работни
ков института (129 человек) 
приступит к изучению истории 
международного коммунистиче
ского движения. В помощь им 
создан лекторий, в котором 
силами преподавателей кафед
ры истории КПСС в течение 
двух лет будет прочитан курс 
лекций по важнейшим вопро
сам международного коммуни. 
стического движения. Наиболее 
актуальные вопросы будут об
суждаться на постоянно дейст
вующих семинарах.

В отличие от прошлых лет в 
целях приближения партийной 
пропаганды к жизни и повыше
ния активности участников се
минаров в новом учебном году 
произошло разукрупнение се
минаров по конкретной эконо. 
мике на радиотехническом и 
электромеханическом факуль
тетах.

Вновь созданные семинары в 
основном возглавят заведую
щие кафедрами, и они будут 
объединять научных работни
ков одной или двух смежных

кафедр.
В оставшиеся до начала за

нятий дни партийным органи
зациям факультетов предстоит 
проделать большую работу. 
Вопрос о подготовке сети пар
тийного просвещения к новому 
учебному году следует обсудить 
на партийных собраниях фа
культетов. Руководителям се. 
минаров необходимо срочно 
закончить составление те
матических планов работы се
минаров и приступить к подго
товке первых занятий.

Организационные занятия 
кружков и семинаров целесооб
разно провести до 1-го октяб
ря; на них следует решить все 
организационные вопросы и 
совместно с участниками семи
нара подробно обсудить тема
тический план предстоящей 
учебы. Это позволит лучше 
учесть разносторонние интере
сы коммунистов и беспар
тийных работников института 
и повысит активность участия 
их в сети партийного просве
щения.

А. ГОРЮНОВ.

Больше внимания вечернему 
и заочному обучению

На днях в «Правде» опубли
кована статья министра высше
го ооразования СССР т. Елю
тина «высшую школу—на уро
вень современных требова
нии».

В статье обсуждаются воп
росы предстоящей перестройки 
системы высшего ооразования 
в свете задач по повышению ка
чества подготовки специали
стов, поставленных перед выс
шей школой XX съездом Ком
мунистической партии. «Основ, 
ной недостаток нашей высшей, 
как и средней школы, — пи
шет тов. Елютин, — заключа
ется в известном отрыве ее от 
производства. Студенты во вре
мя ооучения слаоо участвуют в 
производительном труде и не 
получают достаточных произ
водственных навыков». Поэто
му в плане перестройки рабо
ты вузов предполагается, что 
студенты, до вуза не работа
ющие на производстве, будут 
начинать ооучение в высшей 
школе, как правило, по систе
ме заочного и вечернего обра
зования, совмещая обучение с 
производственным трудом.

Таким образом, система ве
чернего -И заочного обучения 
должна стать одной из главных 
и основных форм подготовки 
квалифицированных специали
стов. Поэтому уже в настоящее 
время эта система должна ук
репляться в самом срочном по
рядке,

В качестве серьезного недо
статка тов. Влютин считает то, 
что, во-первых, часто вечер
ние и заочные вузы оторваны 
от дневных высших учебных 
заведений, во-вторых, они 
оторваны и от предприятий, на 
которых работают студенты.

Для успешной раооты сту
дентов систем вечернего и за
очного обучения особенно важ- I 
но обеспечение их учебниками 
и учебными пособиями. Очень 
важно активизировать наших 
профессоров, педагогов вузов 
в создании различных учебных 
пособий курсов лекций. Жела
тельно боле% смело выпускать 
курсы лекций профессоров по 
одной и той же дисциплине и 
даже отдельные. наиболее 
удачные лекции.

На наш вопрос о недостат
ках в организации вечернего 
образования в нашем институте 
студенты 657 и 727 групп ве
чернего факультета в один го
лос ответили:

— Плохо обслуживает нас 
библиотека. Вечерами она, как 
правило, закрыта и попасть в 
нее мы не можем.

Казалось бы, просто, учиты
вая интересы студентов.вечер- 
ников, организовать дежурст
ва библиотеки в вечернее вре
мя, а ведь это не сделано.

Кроме того, наша библиотека 
вообще в недопустимо малом 
количестве располагает литера
турой. специально предназна
ченной для студентов вечерне
го и заочного образования. По
этому. нам кажется, что, ис
пользуя совет тов. Елютина, 
все кафедры института должны 
немедленно принять участие в 
создании руководств и учебных 
пособий для студентов вечерне
го и заочного факультетов. Для 
этого, вероятно, целесообразно 
организовать на всех факульте
тах института, а также и на 
больших кафедрах специальные 
методические комиссии по ве
чернему и заочному образова
нию, которые ведали бы раз
работкой подобных пособий.

Но мало создать учебное по
собие, — его надо еще и дове
сти до каждого студента, а для 
этого его необходимо размно
жить во многих экземплярах. 
Поэтому сейчас срочно необхо
димо продумать вопрос и о 
том, как в условиях нашего ин
ститута организовать немедлен, 
ное размножение создаваемых 
руководств, хотя бы с помощью 
ротаторов.

Обеспечение студентов учеб
ными пособиями — это лишь 
одна, хотя и очень важная сто
рона в организации вечернего и 
заочного образования Имеется 
еще немало и других вопро
сов, требующих решения, (воп
росы методики преподавания и 
проведения лабораторных и 
практических занятий на ве
черних и заочных факульте
тах, вопросы непосредственной 
увлеки обучения с производ
ственной деятельностью сту
дентов и т. п.).

В обсуждении и решении 
этих вопросов должен принять 
активное участие весь многоты
сячный коллектив нашего ин
ститута. Только таким образом 
вечернее и заочное образование 
в институте может быть подня
то на уровень современных тре
бований социалистического 
производства.

Доцент В. СОКОЛОВ.

О ..МЕЛОЧАХ"
В КУЛЬТУРЕ

ОГО можно считать 
"  культурным человеком? 

— спрашивают в письме в 
редакцию военные моряки- 
черноморцы Аркадий Со
ловьев, Иван Бондаренко и 
Михаил Оськин. — У нас 
зашел спор, и к общему мне
нию мы не пришли. Одни 
говорят, что культурный че
ловек — это тот, кто много 
читает, много знает, умеет 
поддерживать любой разго- 
В°Р- Другие утверждают, 
будто бы признаком куль
турности является внешний 
вид, опрятность, умение веж
ливо обращаться с девушкой.

Так кого же можно на
звать действительно куль
турным человеком? Кто же 
из этих спорщиков прав? 
Ответим сразу: ни те и ни 
другие.

Стоит ли спорить о том, 
что в нашем понимании 
культурность человека преж
де всего определяется его 
твердым коммунистическим 
мировоззрением, верой в 
торжество нашего дела, 
стремлением честно и само
отверженно трудиться на 
благо общества. Это, конеч
но, главное, основное. Нель
зя считать культурным того, 
кто на словах признает нашу 
высокую мораль, а к своим 
родителям относится плохо, 
грубит жене, нечестен в 
дружбе.

Чувство гадливости, омер
зения вызывают у нас моло
дые люди, которые проводят 
свои лучшие годы в пьян
стве, одурманивают голову 
алкоголем. Пьянство — 
признак бескультурья, пере
житок старой, купеческой, 
кабацкой Руси.

это вовсе не мещанское ра 
болепие перед формой, дав
но установившимися канона
ми. Из малого, складывает
ся большое. Неопрятный в 
быту человек неопрятен и 
на производстве. Грубиян в 
трамвае может совершить и 
большой проступок перед об
ществом.

И своим внешним видом и 
поведением молодой человек 
должен делать людям прият
ное, возвышающее и их и се
бя самого. «Вот если бы ты 
всегда и везде, всю свою 
жизнь оставлял для людей 
только хорошее — цветы, 
мысли, славные воспомина
ния о тебе, — легка и прият
на была бы твоя жизнь», — 
писал Горький сыну. Какой 
прекрасный, мудрый совет!

Недавно в одном учебном 
заведении состоялся широ
кий диспут, посвященный 
вопросам эстетики. Выступа
ли многие, и каждый гово
рил о том, как он понимает 
прекрасное. Ораторы про
явили хорошие знания, эру
дицию. Они ссылались на 
труды Чернышевского и Пле
ханова, критиковали футу
ризм, абстрактную музыку, 
излишества в архитектуре... 
Один оратор вспомнил слова 
Чехова о том, что в человеке 
все должно быть прекрас
ным... Глянули на этого ора
тора, а сам он не брит, со
рочка на нем не первой све
жести. Да и многие другие 
участники диспута были в 
неглаженых костюмах, в 
нечищеных ботинках и то
же небритые.

А вот другой пример. 
Однажды в редакцию зашла 
молодая модельерша Ва
ля К. Она была одета с боль, 
шим вкусом, но в то же вре
мя скромно, не вызывающе. 
Чистенькая, опрятная, све
жая, Валя произвела на нас 
большое впечатление. Мы 
подумали: какая культурная 
девушка, побольше бы нам 
таких! Разговорились с ней. 
И куда только делось се 
очарование! Валя оказалась 
пустым, ограниченным чело
веком, с ничтожными инте
ресами. И красиво одеться, 
судя по всему, было глав
ным в ее жизни. Она не 
представляла, что сейчас 
происходит в мире, в какой 
стороне от Москвы находят
ся казахстанские целинные 
земли. Об искусственном 
спутнике она знала лишь 
только то, что «где-то что- 
то летает в небе и не падает 
на землю». Из всех новинок 
литературы она заглядывает 
лишь в журналы мод.

Все это абсолютно понят
но, и вряд ли найдутся лю
ди, готовые оспаривать эти 
истины.

Но в поезде, на улице, на 
заводе, в учреждении мы 
встречаем порой людей, ко
торые неряшливо одеты, их 
брюки давно не встречались 
с утюгом, к их подбородку 
редко прикасается бритва. 
Мы не знаем, где они учи
лись, какие имеют дипломы; 
может быть, они очень про
свещенные люди. Может 
быть... А вот культурными 
мы их не назовем. Не назо
вем мы культурными и тех, 
кто в трамвае не уступает 
места женщине, кто невеж
лив с другими, кто может 
войти в помещение в шляпе, 
кто не чистит зубов, чавкает 
за столом.

Некоторые считают, что 
это «мелочи», не заслужи
вающие большого внимания. 
Они глубоко ошибаются.

«Понятие о культуре 
очень широко, — говорил 
мудрый наставник юноше
ства Михаил Иванович Ка
линин, — от умывания лица 
до последних высот челове
ческой мысли».

Культуру внутреннюю 
нельзя отделять от внешней. 
Все мы живем в огромном 
коллективе людей, который 
называется обществом. И 
каждый из нас должен счи
таться и уважать законы и 
нормы этого общества — 
правила социалистического 
общежития. В этом — его 
долг гражданина. И неблаго
видное поведение человека и 
его расхлябанный вид — 
это в первую очередь неува
жение к обществу и к само
му себе.

Культура в «мелочах»

А ведь поступать так во
все нетрудно. Вспомним ста
рую мудрость: ничто не об 
ходится так дешево и ничто 
не ценится так дорого, как 
вежливость. Советский моло 
дой человек должен быть 
идейно закаленным, мораль
но устойчивым, опрятным, 
обходительным — культур
ным в полном понимании 
этого слова.

Именно таких разносто 
ронне культурных людей 
призваны постоянно воспи
тывать наши комсомольские 
организации. А что греха 
таить, не везде еще цомсо- 
мольские вожаки обращают 
внимание на эту сторону 
культуры, на так называв 
мые «мелочи». Много у нас 
происходит интересных ком
сомольских собраний, много 
выносится хороших решений, 
но вот что-то не слышно, 
чтобы где-то решили так:

— С завтрашнего дня 
всем комсомольцам прихо
дить на работу или в инсти
тут бритыми, в выглаженных 
костюмах, чистых рубашках 
и вычищенной обуви.

Жаль, что такие решения 
не принимаются.

Внешний вид молодого 
человека, манеры и вкус — 
это не только его личное де 
ло. Это дело общественно 
важное. И комсомольцам по
ра по-настоящему взяться за 
культуру быта, культуру 
одежды, культуру поведе
ния. Потому что в молодом 
советском человеке все дол
жно быть прекрасно.

От редакции; -
Товарищи читатели!
Печатая статью «Комсомоль

ской правды» «О мелочах» в 
культуре», мы просим вас при
нять активное участие в ее об 
суждении на страницах нашей 
газеты.

Они оставили о себе хорошую память
Хорошая дружба завязалась 

у студентов 914-П группы с 
коллективом ТЭЦ и ГРЭС го
рода Кемерово. Студенты 
проходили там производствен, 
ную практику.

Много славных дел совер
шили они этим летом. Сту
денты приняли участие в об
щественной работе этих кол
лективов. Они помогли орга
низовать отдых рабочих за 
городом. Сами были и запева

лами и плясунами. Праздно
вание Дня советской молоде
жи также не обошлось без 
активного участия наших сту
дентов. Они сделали фото
монтаж, помогли оформить 
праздничную колонну, сами 
были в ее рядах.

Особо следует отметить за
слуги спортсменов. Они высту
пали за команду ТЭЦ по фут
болу и волейболу на первен
ство города. Здесь отличи

лись В. Добровольский 
В. Мережкин. Л. Свиридов 
В. Федосеев.

Студенты, проходившие
практику на ГРЭС, кроме то
го, работали на строительстве 
жилого дома.

М. ЯВОРСКИЙ

Зам. редактора.
Г. П. МЕЛЬНИКОВА
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